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美西北分團 

                                                                                                                 吳鴻業 

一、團員的靈修，共融與團務相關事宜 

 由興民，斐文夫婦主辦的四旬期避靜，於四月一日假St. Clare教堂的Parish Hall舉行。很榮幸

請到徐豐神父帶領，主題是「生態神學」。由於生態危機日益嚴重，我們必須覺醒，才能悔

改，自我節制，以簡樸為樂，其實與我們服務團的精神不謀而合。 

 

從左至右：興民、斐文、明昭、徐神父、Lulu、永錦、盛芳、鴻業 

 歡迎展鋒加入輔友董事會，成為義工董事。 

 經過家琳安排，大公、鴻業、睿襄、興民已於五月初開始協助接力運送新版思高聖經到

美，新聖經為橫式編排，紙張，封面皆是近代感十足，值得擁有一本。 

 五月底假St. Clare Retreat Center舉行基督活力運動，展鋒，樹治，明昭參與服務並担任講

師，而展鋒，樹治，Lulu和她先生Johnny都在伙食組，為大家準備豐盛的餐飲。 樂芬參與

「愛宴」的準備，盛芳是實習員。在緊湊的課程及活動中，收穫滿盈。 

 培德主辦的安吉利天使基金會募款音樂會於五月二十七日在Palo Alto舉行，樹治、於永、凱

雯，麗華、永錦/天寶等都去助陣。請參閱凱雯的報告和於永的花絮報導。「事，就這樣成

了」，隨著培德在敘述天使們的開始，發生及完成時，大家不難發現天主的足跡以及衪給

的驚艷處處。 

 很高興新梅姊于六月五日造訪灣區，在鴻業和盛芳家和大家相聚。豐盛的晚餐之後，新梅

和菈容的分享，令人感動和佩服。 
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二、團員生活動態 

 恭喜天寶與永錦，他們將於今年年底或明年初再次當祖父母。他們七月要到西雅圖看望兒

子，媳婦，與寶貝的孫子，而且更要好好運動強壯自己以準備迎接這神聖的工作（歡迎與照

顧孫子們）。 

 明昭與開敏結束了在希望之心安寧療護中心 (Heart of Hope Asian American Hospice Care) 為期

六個月密集式的訓練，七月正式開始電話服務義工的工作。 

 黃澤蒼，我們好久不見的團員，目前住在 Fremont，他的工作需要在 Fremont與 San Francisco

兩邊奔走。澤蒼的孩子們都大學畢業了，大女兒 Monica在San Jose 工作，老二兒子 Mathew

在洛杉磯工作，全家平安健康，感謝天主。 

 恭喜林谷和曉雯的小女兒萱萱Lucia畢業於南加大，她仍會留在USC 繼續攻讀 TESOL 

(Teaching English to Speakers of Other Languages ) 的碩士學位和 English teaching credential。 

 麗華和延璋的大女兒Annabelle已於六月十三日完成於Mount Sinai一般外科(General Surgery)駐

院醫師的訓練工作，終於可以離開待了九年的紐約市，轉進陽光普照，蔬菜、水果新鮮的南

加繼續下一個專科手術的兩年訓練，將會成為一位Surgical Oncologist。 

 於永和麗華參加由翟神父領隊的瓜達露比朝聖團。四十人的朝聖團於四月二十六日(至五月

五日結束) 由舊金山機場出發，沿途參觀了龍舌蘭酒廠，古蹟遺趾，包括馬雅、托爾特克和
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阿茲特克文化等。墨西哥是一個多彩多姿的國度，涵蓋了多種文化與文明。在聖地的感動，

常常是淚水奔流，不可名狀。聖地的奇蹟更是令人嘆為觀止。最後一天在「聖母顯現」小聖

堂彌撒中，於永特別為基督服務團和北美仁愛基金獻彌撒，求上主和聖母媽媽特別眷顧。 

 六月十三到二十七日，玲英和樹治參加了她運動班所組成的北歐旅行團。十幾天都徜徉在高

山峻嶺之中，也享受了峽灣瀑布之美；一方面驚歎上主美妙的化工，也感謝當地居民對環境

的保護。在人文上導遊分析了丹麥、 挪威、 瑞典這三個國家的異同之處，在分分合合近千

年的歷史上也創造了各自獨立的個性。由於WIFI的便捷，一路上沒閑著處理公事私事，好

像也沒什麼耽擱。 

    

三、報導與文章 

天使的音樂會         
蔡凱雯報導： 

        美西北團員，李培德(Angely Chen)，四年前創辦了安吉利天使音樂基金，目的在培養她的高

中學生，在鋼琴方面學有所成以後，還能想到去幫助弱勢兒童，免費教他們彈琴。每年都舉辦一

次音樂會。今年的音樂會於 五月二十七日國殤長週末舉行。音樂會十分成功。她的另一半，昌

宇，也從台灣回來，培德的兒子也在場幫忙。服務團員中，劉於永、徐麗華、陳玲英(樹治的夫

人）和蔡凱雯都在埸做義工。玲英為插花，於永做了十束小型花束給孩子們獻給他們的小老師，

十分溫馨。音樂會中場，樹治特別從基督活力營抽身趕到現場為音樂會打氣，並告訴聼眾他們支

持培德的捐款可以抵税，因為它是北美仁愛基金支持的服務項目之一。聽眾的反應非常好，捐款

的人也很多。天寶及永錦也來支持。只可惜樹治未能留下來參加 reception，因為他要趕回活力

營，他們還等著他包餃子做晚餐呢！所以我們服務團的合照沒有他。 

        Reception 時，一個小小的廳中，有

小老師，學生，來賓齊聚一堂，大家都

對培德的善舉非常肯定。食物很豐盛，

大家都很開心。大約有八十多個人參

加。 盛芳這個 weekend 因為參加基督活

力營，自己不能來，但是她邀請她的兩

個女兒來，她們都來了，是帶了她們的

兒女來聼，令人感動。 

於永、麗華、永錦、天寶、培德、昌宇、玲英、凱雯 
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劉於永報導： 

       五月卄七號星期六下午二時「北美仁愛基金」贊助的「安吉利天使音樂基金」（Angely 

Music Foundation） 在 Palo Alto 的 Unitarian Universalist Church 舉辦 Kids Helping Kids Charity Concert 

鋼琴募款演奏會，培德凖時一點扺達會場，開門和參加演出的學生老師和小朋友們暖身練習。 

在落地窗的會埸入口處整齊的排放了桌椅，很明顯的看到了演奏節目手册，封面上大手扶着小手

在鍵盤上的溫馨畫面，立即感受到這場別開生面的演奏會一定不同凡響。 

        四年前當培德教的三個聰明，有才華的鋼琴學生正值初中畢業，他們在探索，除了舉辦鋼

琴演奏會之外，是否還能藉着他們的「塔冷通」來反饋社區，四個月之後，安吉利天使音樂基金

成立，幫助他們將這個理念付諸行動。從此以後這群學生便將他們對音樂的喜愛，才華和時間貢

獻給社區需要的弱勢小朋友們。 

         2016 年在「北美仁愛基金」協助下成立了 Little Mozart Project of Angely Music Foundation ，

由高中學生為骨幹，組織學生老師去訓練那些對音樂有興趣的弱勢小朋友。目前已經有卄幾位小

朋友完成了兩個階段的訓練，之後會被推薦到有助學金的社區音樂學校接受個別鋼琴課程。 

        當天來了五位學生老師，他們大半從五歲開始便和培徳學習彈鋼琴，現在已經通過了英國

皇家音樂學院最高級的鑑定考試，他們在會場上面帶笑容，彬彬有禮招呼接待他們的小朋友學生

及家長。學生都是墨西哥裔的孩子，最小的五歳，他們都穿戴整齊，笑咪咪地由父母親人陪同坐

在最前排，他們的興奮和開心溢於言表，都說很喜歡唱歌，跳舞，很高興學鋼琴。 

        當天由學生老師開始精彩的演奏，最感動的是學生老師陪伴他們教的小朋友坐在一起配合

演奏，曲子雖不長，但可意味到老師在一旁為小朋友們伴奏，錦上添花，獲得滿場歡笑和鼓掌歡

呼聲！ 

        演奏節目中間穿插了兩位學生老師，Ray 和 Rose 介紹 Little Mozart Program 和募款的意義，

期望藉著音樂和鋼琴教學能提供給弱勢孩子們一個生動，有趣的學習彈鋼琴平台，學生老師也經

由實地教學去學習和學生們互動，發揮他們對音樂藝術的興趣和才華。 

        王樹治代表「北美仁愛基金」鼓勵和感謝學生老師們教學相長，貢獻他們的才華，犧牲時

間和精力為孩子們無私的奉獻和付出。樹治並且很簡單扼要的介紹「蒲公英仁愛助學金」，受惠

學生在畢業之後也懂得感恩，珍惜和回饋，去幫助他們身邊需要支助的弱勢孩子。 

        其次他也特別介紹「紐約華青夏令營」，譲居住在紐約中國城的孩子們在父母忙於工作無

法照顧的情況下每年舉辦夏令營，孩子們除了可享受大自然的美景，參與戶外活動之外，同時有

機會學習在團體生活中與人相處互動，增加對自我的認識和信心。 
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        培德在致詞時懇切地表達，他們不單是提供者 Provider，而是受益者 Receiver。藉着每星期

的教學，學生老師學習到如何與其他老師、家長和學生們互動、交流；他們變得更有創意、自

治、體諒、關愛和自信。「安吉利天使音樂基金」不但為孩子們建立一個學習平台，更幫助學生

老師們開展他們的視野，啓發他們的創意，培養他們關愛弱勢的心懷！ 

 

參與學琴的小朋友及學生老師 

以下是摘録節目手册中學生老師們的感想： 

 Angela 是九年級學生，她説：在十個星期的教學期間學會如何與人相處，學習如何設計不同

的教材，來激勵學生對音樂的興趣，並且學着與別人合作，要有愛心和耐心。 

 Camille 是唸高二的學生，在短短幾個星期的教學過程中，譲她非常驚訝學生們學習的熱忱

和進步，幫助和鼓舞她將來想要以從事教育為目標的心願。 

 Jennie 是位十年級的學生，她說：面對渴望學習的學生，帶給她無比的喜悦。 

 

朝聖心泉 

周堅維 

        三月初，去葡萄牙，西班牙及法國朝聖，除了到耶穌會祖聖伊納爵在西班牙蘿耀拉的故居

之外，最令我難忘的就是法國的路德。 

        路德是位於法國南部，皮利牛斯山麓的一個小鎮，人口約一萬五千人。我們去時正值冬末

初春，遊客很少。天氣雖仍帶些寒意，但並不冷。加件外套就挺舒服的了。由於遊客不多，我們

正好可多享受那裏寧靜及神聖的氣息。比起過於商業化的法蒂瑪，路德要有靈氣而且安詳多了。

尤其是坐在聖母顯現的山洞前，注視著聖母媽媽，陪伴著她，和她說說話，都是那麽的讓人舒
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服。我們在聖母大殿裏聖母的母親聖安(St. Anne) 的小教堂裏做彌撒。看著聖母母親懷裏抱著的

嬰兒時期的聖母做我們的感恩祭，心中更是異常的平靜。 

       我們更趁著一早，人不多時，去路德特有的池中泡了個澡。池水是由當初聖母顯現的山洞

前，St. Bernadette 受聖母指使挖掘的泥坑裏湧出的，泉水非常清澈。周圍的山岩至今仍持續的滲

出山泉。由於天還冷，池水更是冷。泡進去時我渾身發抖，但出水之後卻一點都不覺得冷。反倒

覺得很舒服。 

        路德是我們此次的朝聖之旅的最後一站，非常感恩能在此帶著路德給我們平靜的心情踏上

歸途。 

 

事，就這樣成了 

安吉利天使音樂基金會                安吉利 

     對於在行政管理，財務規劃完全不通的我，基金會的成立是個意外，驚喜，和機會。 

     意外～事， 就這樣開始了！ 

      四年前，我有一批從五、六歲就開始和我學琴的鋼琴學生，適逢初中畢業，我建議他們舉行

一個屬於他們自己的演奏會，邀請他們的親朋好友，分享他們喜歡的音樂作品和學習的成果。學

生們很是興奮，家長們也十分支持，從邀請卡，節目單的設計，到音樂會後的簡單餐會都一一参

與；當時突然有個想法—如果我們在音樂會中注入「服務」 的信念， 或許「更」有意義， 於是

原本是 「陽春」音樂會變成了今天的 「慈善」音樂會。再加上第一年我們決定為兩個不同慈善

組織募款—支持弱勢孩童和非洲落後地區的年輕媽媽。「幼吾幼以及人之幼」(Kids Helping Kids) 

音樂會就這樣誕生了，由於 参與表演的學生發現自己可以利用自己的「塔冷通」為別人服務，

回饋社會， 甚至跨洲去分享這份關懷，Kids Helping Kids 慈善音樂會就變成了每年必有的活動，

殊不知這竟成為後續的種子。事， 就這樣開始了。 

        驚喜～事， 就這樣發生了！ 

        也許就是有過服務的經驗，體驗到正面的反饋，再加上通過「英國皇家音樂學院」最高級

鑑定考試，我的高中鋼琴學生們開始有更上一層樓的省思；幾經討論， 「小小莫札特」音樂班

的構思有了雛形。「小小莫札特」 音樂班是我在過去音樂教學生涯中相當成功的課程，專為初

學鋼琴的四～六歲孩童設計的， 藉由聽、唱和玩來學習彈琴和音樂元素。由於在過去有近二十

年訓練學校音樂老師的經驗，轉型成訓練我的高中學生成為小老師，在社區提供免費團体班給弱

勢家庭孩童。 
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        當初的想法是提供兩個階段的「小小莫札特」～小小莫札特上和下，至少讓前來學習的孩

童們到能識譜的階段。整個師資課程訓練是 20 小時，其中除了我示範教學，小老師們也要上台

做教學示範，模式比照我訓練在校的音樂老師，甚至更嚴。令人驚喜的是，這些高中小老師 領

悟力強，舉一反三， 教案從生澀到順溜，師資的準備也近尾聲。 

        提供課程，除了師資，就是學生和場地；經由幾位家長聯絡，透過市區管轄的非營別組

織，驚喜地招到了第一批 10 位弱勢家庭學童；更讓人驚喜的是在我們在招生的同時，也和一家

音樂書籍及樂器代理店達成協議，他們願意提供場地設備，音樂教材和器材，並答應在上課的十

週，讓這些學童帶電子琴回家練習。這一連串的驚喜，就讓這 「小小莫札特」團體班開始運

作。事， 就這樣發生了！ 

機會～事， 就這樣成了！ 

        團體班的運作除了是為了 5 歲 6 歲的孩童，也要求家長隨班附讀。如此不但家長可幫助他

們的孩子一起練習，同時也製造了親子相處的時間。在教學期間，小老師們非常盡責。由於學生

都是墨西哥裔，小老師担心家長們有限的英文無法暸解當週練習功課，竭其所能把所有文件譯成

西班牙文，免除文字溝通的煩惱。幾個月下來，團體班愈做愈熟練，小老師們也愈教愈有心得; 

由於許多正面的迴響，使得小老師人數也增加到六位。老師人數一增加，我們開始考慮增加班

數，以期服務更多的家庭。 這個意向造就了「小小莫札特」團體班成為第三年和第四年 “Kids 

Helping Kid” 慈善音樂會的主要募款支持對象。 

        想要服務更多的家庭，需要有更多學生來源的管道，於是和當地一些較多低收入學童的小

學合作，請教務處幫忙推薦學童；同時，也開始和幾個不同學校由 YMCA 所經營的課後輔導班

接觸，希望能讓更多的孩童接觸音樂，學習音樂，進而欣賞音樂， 把 “ 美” 帶到他們的生活

中。 正因為如此，我們意識到這些孩童完成課程的後續問題，希望他們能繼續這音樂旅程。於

是幾經接洽，和當地一所音樂學校達成共識，只要學童完成兩個階段的 「小小莫札特」課程，

音樂學校將資助被推薦的學童 80%的經費，提供專業老師教授私人音樂課程。  

        從開始到運作，從基金會，家長和小老師們，我們一直以為我們所扮演是「供應者」；經

過這兩年的過程，看到小老師們和他們學生的互動，每星期定時授課，準備教案，和家長及其他

小老師的溝通，讓他們變得更有愛心、耐心、責任感、自治和自信；讓我們發現，自己才是 

「受益者」。 

        基金會「小小莫札特」課程， 提供的平台不單是對弱勢孩童。同樣的，也是為造就這些小

老師的未來。而更令人感恩的，是讓参與基金會運作的每一位， 在無望， 忙亂， 疲憊時體驗到

自己的有限與 渺小； 藉著每件事所經驗的死和生～ 事，就這樣成了。 
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        感謝所有與我同死共生的諸位，您的一句話、一個動作、一個眼神，都是我們的動力！願

天主祝福您！ 

 

新世代公益服務的神修基礎 

北美仁愛基金 2017 避靜花絮及摘要       湯明昭 

       艷陽高照，石榴花開的六月底，北美仁愛基金在聖荷西附近 Vallombrosa Center 舉行 Retreat。 

這次美東三位團員來參加—葆美、若珉、其寬，美中來了治明、 成銘、惠群和建心。美西南 13

位：勇為、家葆、饒成、月雲、光興、浣麗、朱嶠、葉青、裔芳、雲門、 明慧。 美西北 16 位：

鴻業、盛芳、展鋒、凱雯、大公、漢珍、天寶、永錦、於永、明昭、樂芬、興民、菈容、開敏、

堅維、培德及來賓何瑞珏和朱健仁。 加上韓神父總共 39 位出席，差不多是去年的加倍成長。 

 

       饒成，月雲夫婦給我們帶來了 「見面禮」—紫色 T Shirt 制服。我們穿起來照相時，感到共

融的氣氛，以後在募款活動中，也能表現團體的精神。 

       在北美仁愛基金會執行長明慧的悉心規劃，和董事長/區團長凱雯的大力協助之下，加上美

西北分團長鴻業，會前的籌備，會後的招待，單單機場接人就跑了五趟。辛勞不在話下。還有帶

大批飲水、點心、水果，到會場的展鋒，建心， 於永( 兼插花) ，於永和明昭會前會後接待韓神

父的團員...等，讓大家感受到 「家人」的親切。大風營的順利進行，要向這幾位幕後英雄們躹躬

致敬，感謝不盡。  

       桂光興開著 Tesla 電動車來到會場，引起大家的興趣，鴻業、盛芳、樂芬、漢珍都要求「試

乘」，以感受此車和普通車子有何不同。 
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       會後鴻業送其寬執事北上舊金山， 探望了他的老師，95 歲的意大利朱神父(Fr. Mario 

Rosso) 。他老人家身體健康、頭腦清楚、會講廣東話、國語、上海話、英語、意大利語，曾經教

其寬拉丁文，很可愛！他祈禱時間到了，要幫我們祈禱，之後，便告辭開回南灣，被祝福後果然

順利很多，都開對路，沒被阻擋，並準時 6:30 pm 趕到餐廳和建心、惠群聚餐。去時先將若珉送

到舊金山機場，但因為本週末舊金山是同志遊行日，估計有百萬人參加，我們處處被擋，所有車

子都被導向海邊走，遲了四十多分鐘才到 Sts. Peter & Paul Church。 

 團員的感受如下: 

1. 天下萬物都是 Spiritual being (in diff.Level) ， 所以要尊重所有的受 造萬物、身、心、靈

三進三得，感恩知足。 

2. 多年的信仰心结因此聚会而解開一些，領悟了人人獻出一點愛，家庭及社會都更加美

好。 

3. 当你幫助别人也正是幫助自己，讓天主的祝福降臨到自己的身上 To Be， To Love， To 

Worship。 

4. 每個人都有缺陷，我們與天主的恩寵合作，继续修補改善。若能看到修好後的模樣，

是十全十美的。 

5. 聖經的三個版本；宇宙大自然，文字的聖經，基督徒的生活見證。 

6. 興高彩烈，輕鬆愉快。尤其得知每個人都是天主所創萬物中，不可少的一部分。 

7. 高興看到老朋友及新朋友，都在愛主愛人的路上同行。「懷著大愛做小事」。 

8. 心靈的豐富滋養，與朋友共融， 可見 nature 與 nurture 的差異。 

9. 對天地萬物有更深層的認知和体會， 也更心存感恩。 

10. 觀念的改變，鼓勵我更能樂觀的看待事物。 

11. 韓神父點醒了生命因分享而豐富， 公益活動的真諦在於 We are made to give and receive  

love。 

12. 聖神充滿友情感人，更要端正我們的人生態度， 從無為到有為。 

13. 比預期的更有深度， 感謝籌備此一活動的所有團員讓我意識到自己的破碎不完整，才

能謙讓地放下成見，走向合一。 

14. I need to serve others to fulfill my needs。 
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15. 感謝神父帶來的新概念： We are not human beings with spiritualexperience， but we are 

spiritual beings with human experience。 

16. Are you part of me? 神父提醒我們協助他人時，常問自己，是否真心關注對方？或是放

下救助物品，掉頭就走？可見學無止境，我們還有 Unlearn， Relearn 的部分。 

        韓神父 講題 「以宏觀及微觀的視覺看信仰與生命」、「從實體和關係看：生命中兩個不可

或缺的向度」、「為什麼展開公益慈善？」都是以活潑生動的短片，加上言之有物，精心為團員

準備的內容，擷取了德日進神父、St. Austin、Thomas Merton、Mother Teresa、盧雲神父思想精

華，部分吉光片羽如下: 

 

1. 宏觀：從宇宙看地球的渺小，若擴張 10 的 23 次方，還不是無限大。科學家永遠在發現天

主的奧秘，驚嘆天主的偉大。 

2. 微觀：從顯微鏡看樹葉 10 的-16 次方，看到其中電子，質子..最小的部分。 

3. 你，我都是宇宙進化過程中，不可少的重要部分。我們在進化中發展，不是靜止的狀態。 

4. 為了天主，掌握 "愛的能源"才是最豐富的礦產。 

5. 聖湯瑪斯：人有 Substance(本體，核心) matter(物質外在部分) ，relationship(關係) 三部分，

因此必須互相合作，取長補短，相輔相成，互相受益。 To be is to be substance in relations。 

6. 如果我們不能在萬物中看到天主，以至在他人和自身也看不到天主，造成今日的大問題。

聖方濟稱呼萬物為兄弟姐妹，真是我們走向共融，合一， 和好的榜樣。 

7. 無獨有偶， 教宗方濟各在《願祢受贊頌》中也說： 我們人類在美麗的朝聖之旅中，成為

兄弟姐妹， 與受造物和大地母親溫馨地連在一起。 

8. “Wherever Jesus Christ is，there is Catholic church。”公元 108 年安提約基亞的依納爵主教

寫給斯米納教友的信中，首次出現 Catholic，希臘原文是 "According to the whole 走向整体
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的教會"，可惜我們看到很多“名不符實"的事。教會不斷分裂，彼此攻擊，多麼令人痛

心。因此在主內合一，才是從阿爾法至奧米加(由始至終)的真正基督徒。 

9. 現代人學會掌握電力、核能、互聯網、無綫通訊... 然而做為基督徒的我們，如何發揮「愛

的能量」值得深思。愛人如己， 不是愛人無己， 愛己無人，更不能「愛己靠別人」。 

結語 

       在現今科學發現的指引下，以一種新的觀念看天主、宇宙、教會和基督仰。 宇宙不再是一

成不變的機器，而是不斷向驚喜開放的生命體系。基督降生成人，不僅贖罪，而是帶領所有受造

物邁向充滿希望的未來。 我們對小兄弟做的，就是對基督而做，常懷謙遜感恩的心。好能在我

們離世時，成為對親友， 對世眾的祝福。 

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

其寬執事於 6/24 的講座題目為” Stewardship: A way of Living” 。 

回應天主的邀請， 三個重要部分是： 

1.  Awareness：朱神父在創立輔友中心前不斷舉辦座談會，以了解訪美學人的需要， 並和教

友們溝通他的理想。 

2. Initiation：團体一起祈禱，反省， 分享， 共融，才能逐漸成長。 

3. Transformation：皈依， 承諾，向外發展，奉獻時間精力，不是行有餘力才服務。 
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2017 北美大風營紀實 

           周盛芳 

 

        今年仁愛基金的避靜中，有兩個小時給北美區團辦一個迷你的大風營，雖然時間很短，但

是團員們感性的分享，仍然深深打動着大家，更加深對服務團的愛及服務奉獻的熱火。 

       首先播放由明慧製作的「半個世紀」紀錄短片，有服務團自 1964 年以來的珍貴歷史照片，

鄭爵銘神父對我們的殷殷期望和激勵，有資深的、老成凋謝的，也有年輕團員們身影，處處彰顯

出服務團同舟共濟相伴成聖的精神，背景音樂是慷慨激昂的「大風」合唱。雖然大多數人都已看

過這個短片，但再看時仍忍不住熱淚盈眶。 

        接著由明慧分享「影響我一生的幾個人」： 

1） 鄭公：雖然他對女生很嚴厲，常給我當頭棒喝，但是他的教導使我終生受益： 

- 要有大視野，要走出我們的小圈子 

- 做墻腳基石，大事要做，小事也要做 

- 有先見之明，他在大公會議之前就倡導「教友的責任」，教友要站起來在社會上的各個層

面，經濟，文化，政治，教育都要參與 

- 結合中西文化，他把神操的精華和中國文化結合在一起來帶動同學，使我們有耳目一新的

感覺 

2） 德日進神父：到了美國後我的指導老師對德日進神父很崇拜，常開德日進的講座，他的生  

物進化論影響了我很多。 

3） Thomas Merton：結婚後連生了兩個孩子在忙碌了一天之後，喜歡靜下來讀 Thomas Merton 

的書，他的 Asian Journal 一書把天主教的信仰日常化，人性化，落實在生活中，使我的生活得到

平衡。 

4） 於永：在大學時就認識了她，我們同住在瑪利諾宿舍是上下舖。於永樂於助人，這是大家

都知道的。我尤其忘不了那年她由法國來紐約看我，我推著兩個嬰兒的推車，她一來不由分說就

把推車接了過去幫我推，幫我照顧孩子。這些年來我們一起為仁愛基金出力，她是我的天使。 

最後鼓勵大家兩點：「不要怕做錯，只怕不做」，「不是求成功，而是求成長，大家一起做」。 
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接著區團長凱雯請大家就下面三個議題上台自由討論或分享： 

1）服務團的精神有那些最吸引我、最觸動我，使我願意加入？ 

2）怎樣來實踐服務團的精神？ 

3）服務團裡有什麼阻礙，使我有挫折感、失落感？ 

 

陳雲門 

        在大學時鄭公就要我讀書，讀《改造世界》還有一些耶穌會的書，在參加他的避靜時，他

還親手寫一首韋應物的「胡馬胡馬」詞鼓勵我，但我當時讀鄭公的書並沒有真讀進去。後來到了

美國開公司忙了好多年，之後心臟不好，直到 2012 年才把鄭公的書拿出來再讀，很有感動，尤

其是他那時已講培育下一代的重要性，而且在積極的培養青年領導人才，目前坊間勵志成功的書

或是 MBA 的訓練跟鄭公比起來都蠻膚淺的，耶穌有門徒跟隨他，鄭公也是有 followers 的。我覺

得一個 leader ，不但要有博愛，還要能教育下一代。 

最後這次避靜中韓神父提到「Nurture」(培育滋養) 這個詞我也有所感動。 

 

吳鴻業 

        回想 2008 年林谷邀請我和盛芳參加在太浩湖舉辦的大風營，到了會場立刻被團員們的熱

忱、親切、傑出，和討論議題時的熱切、專業吸引住了，當場就決定宣誓為預備團員，而 2010

年就在這個避靜中心的區團會上，我們奉獻為正式團員，從此與兄弟姊妹們一起服務，興教建

國、更的精神，放眼世界，從小事做起。 

        另外永錦提到最近輔友中心有一些學人被基督教吸引過去接受洗禮，我想到朱神父撒種的

理念，我們默默服務來影響他們，使學人回去也能傳播愛，韓神父和其寛執事在這次避靜中都提

到要做他們需要的事，我們也應反省我們服務的是不是他們需要的？輔友服務是有一些挑戰，因

為我們住得遠，不像在輔友附近的基督教友，可以常來接他們吃晚餐及查經聚會。 

        最後要談的是美西北有九位預備團員，為什麼遲遲沒有成為正式團員？是不是跟服務團沒

有更深的聯接？是不是我們沒有提供他們需要的？他們的需要在那裡？漢珍不只一次說出她渴望

與正式團員一起服務，培德的音樂基金也需要團員們的攜手合作而不是單槍匹馬獨撐... 不過最近

多位團員幫錫珍的真福書坊從台灣帶聖經回來，有同舟共濟的精神。 
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劉於永 

        我從南加搬來 Rossmore 已有兩年半了，也常去輔友服務，先補充一下鴻業所提輔友學者在

基督教受洗之事，其實我覺得蠻好的，他們參加基督教的團契和合唱團是緣分，信了主而且充滿

喜樂。 

        在服務團我有自命不凡的感覺，對我影響最大的團員一位是明慧，一位是文瑞。明慧是我

大學在瑪利諾的室友，她出國的前一天我去看她，她很神祕的向我介紹了鄭爵銘神父的事，後來

我去台南工作，看見一批很熱心的人在一起做母親卡和其他公益的事，他們對我很好，進入了服

務團之後才知道他們都是服務團的人。明慧和文瑞都很傑出，一直很関心我，視我如家人，文瑞

生活檢樸，做了文藻的校長有一次來美，還只去 Walmart 這樣的廉價店買長褲。 

        我七十歲時參加了一個月的大避靜，在默想中想到很多服務團的人和事對我影響很大。四

十歲時我來美國念書，在服務團的名單上找到建心住在達拉斯，他就來機場接我，讓我住他家，

照顧我念大學直到碩士畢業。明慧、文瑞、建心都是我的好榜樣。 

 

吳勇為 

        我和鴻業一樣第一次接觸服務團是在大風營，2007 年麗琴邀請我和家葆參加，當時團員們

的見証給了我很大的震憾，但對於「興教建國」、「出類拔萃」的理念我還不是很理解。我

1999 年受洗那時還是新教友，和家葆在輔友和夫婦懇談會都有服務，周圍也有很多朋友是服務

團員。 

        直到 2014 年在台灣參加了真福山的總團大會，我是星期六坐高鐵下去，星期天回，那一天

的參與使我深入瞭解服務團員的奉獻，使我覺得天堂就是這樣，我後來寫了一篇「天堂之旅」文

章來記述此事。我們的人生就是在尋求天堂，searching for heaven，來避靜之前我們在女兒家幫忙

覺得是在 heaven，這兩天的避靜我們也覺得是在天堂裏。 

        服務不見得都有喜樂，雖然是在為天主做事，但是後來發現如果在服務中滿足了我的需要

就會有喜樂。我現在有需要這個團體。我們是在一年半前宣誓成為預備團員，現在我們已經 

Ready 要成為正式團員！ 

 

鄭治明 

        我有四點分享： 
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1）鄭神父的先知性：在大公會議前他就看到了「教友的責任」，對教的培育是長期性，永久

性。 

2）韓神父分享聖言會祖楊生的話：「我死後還有人繼續做我的事那就是成功，我死後就沒有人

做了那就是失敗。」鄭神父不見得有很多人認識他，但他有很多的追隨者，一直在實現他的理

想。 

3）服務團是個有信仰，有理想，有方法的團體。教友要組織起來，一起奮鬥，不是單槍匹馬，

如果一個人單獨做是夢想，一起做夢想就會實現。這一次在仁愛基金裡大家的合作，有團體和沒

有團體有很大的不同。 

4）朱神父在美國和台灣推動輔友和夫婦懇談會，有很多服務團員來參加他的事工，他也介紹很

多人加入服務團。 

 

胡菈容： 

        我是先參加服務團，之後才來參加大風營的。第一次參加服務團的聚會是在 Oakland，那時

大家談的都是台灣的事，而我一個香港人好像與我無關，但是介紹人給了我「大風」和「蠟柱」

兩本書看。一直到鄭公逝世 30 周年的紀念會上，我看到很多人懷念鄭公的事蹟很感動，讀到了

輔友通訊，就開始去輔友做義工服務。 

        服務團「更」的精神跟我母親對我的教導一樣，服務團員就像是我「認識很久的家人」，

無論去紐約、芝加哥、台灣，我都有這個感覺。 

 

蔡展鋒： 

        我 參加基督服務團不是為基督，因為我隨時可追隨基督，不是為服務，因為我隨處都可服

務，感動我的是「團」這個字，同舟共濟，相伴成聖！ 

        我在美國起初很少參加中國人的教會團體，直到二十年前朱嶠、葉青介紹了我華人教會，

後來陳麗琴介紹了我服務團，服務團最吸引我的就是這個「團」。 

        不是所有做事的方法都是好的，不是所有的人都是好的，但是不做就什麼都沒有，就像我

每天吃很多維他命，不見得每顆維他命都有用處，但是都不吃，就一點益處也沒拿到。 

        所以服務團的精神就是大家一起跳下去做，有做才有結果。我鼓勵所有預備團員都加入！ 

 


